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INFORME DE RENDICIÓN DE CUENTAS:

PLAN DE TRABAJO PLANTEADO FORMALMENTE AL 
CNE

PRINCIPALES ACCIONES REALIZADAS EN 
CADA UNO DE LOS ASPECTOS DEL PLAN 
DEL TRABAJO LUGAR DE LA RENDICIÓN 
DE CUENTAS A LA CIUDADANÍA

PRINCIPALES RESULTADOS OBTENIDOS EN 
CADA UNO DE LOS ASPECTOS DEL PLAN DE 
TRABAJO  NÚMERO DE ASISTENTES

OBSERVACIONES

DESARROLLO ECONÓMICO-PRODUCTIVO: 
DESARROLLAR NORMATIVAS LOCALES PARA EL 
DESARROLLO DE PROYECTOS PRODUCTIVOS QUE 
PERMITAN LA REACTIVACIÓN ECONÓMICA DE 
NUESTRA POBLACIÓN MEDIANTE EL TRABAJO 
ARTICULADO CON LOS GOBIERNOS AUTÓNOMOS 
DESCENTRALIZADOS PARROQUIALES ASÍ COMO 
CON DIVERSOS SECTORES DE LA SOCIEDAD CIVIL, 
DANDO TRATAMIENTO PRIORITARIO A LAS 
EXPRESIONES Y EXPERIENCIAS DE LA ECONOMÍA 
POPULAR Y SOLIDARIA (EPS).

A) TANTO EN EL CONCEJO 
METROPOLITANO CUANTO EN LA 
COMISIÓN DE COMERCIALIZACIÓN 
HEMOS DEFENDIDO LOS DERECHOS DE 
LAS Y LOS COMERCIANTES QUE 
FORMAN PARTE DE LAS TRES RAMAS DE 
LA COMERCIALIZACIÓN EN LA CIUDAD: 
COMERCIANTES AUTÓNOMOS, 
COMERCIANTES DE MERCADOS FERIAS 
Y PLATAFORMAS, COMERCIANTES DE 
CENTROS COMERCIALES POPULARES. B) 
DESDE LA COMISION DE PRESUPUESTO 
SE HA ANALIZADO Y HECHO 
RECOMENDACIONES CON EL FIN DE 
QUE LA POLITICA TRIBUTARIA DEL 
MUNICIPIO DEL DMQ SEA 
CONSECUENTE CON LA CIUDADANIA EN 
EL MARCO DE LA CRISIS SANITARIA 
PROVOCADA POR LA PANDEMIA DEL 
COVID-19. C) EN LA COMISIÓN DE 
PRESUPUESTO HEMOS DEFENDIDO LOS 
RECURSOS DE LAS Y LOS QUITEÑOS, 
VERIFICANDO QUE SE CUMPLA CON LO 
QUE ESTABLECE LA LEY Y LAS 
NORMATIVAS LOCALES EN LO QUE SE 
REFIERE A PRESUPUESTO.

A) SE HA GARANTIZADO EL APOYO DEL 
MUNICIPIO DEL DMQ Y SUS INSTITUCIONES 
CON EL FIN DE BRINDAR APOYO EN EL 
PROCESO DE REACTIVACION ECONOMICA EN EL 
MARCO DE LA PANDEMIA DEL COVID-19. B) SE 
HA OBTENIDO INFORMACIÓN TRANSPARENTE 
SOBRE EL MANEJO ECONÓMICO DEL 
PRESUPUESTO MUNICIPAL

PLANIFICACIÓN DESARROLLADA 
SIN NOVEDAD 

DESARROLLO DE ASENTAMIENTOS HUMANOS: 
PROPICIAR PLANES DE ORDENAMIENTO 
TERRITORIAL OPORTUNOS QUE GARANTICEN 
TANTO EL DERECHO A LA CIUDAD CUANTO AL 
ACCESO A UNA VIVIENDA DIGNA Y A UN HÁBITAT 
SEGURO PARA LAS Y LOS QUITEÑOS, LO CUAL 
GARANTIZA QUE LOS SERVICIOS BÁSICOS LLEGUEN 
DE FORMA EFICIENTE A TODOS LOS TERRITORIOS.

A) EN LA COMISIÓN DE 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL DE LA 
CUAL FORMO PARTE. EN EL CONCEJO 
METROPOLITANO HEMOS PROMOVIDO 
LA REGULARIZACIÓN OPORTUNA DE 
ASENTAMIENTOS HUMANOS DE 
HECHOS Y CONSOLIDADOS. B) SE HA 
CUMPLIDO CON EL CRONOGRAMA DE 
REGULARIZACIÓN PROPUESTO POR LA 
UNIDAD ESPECIAL REGULA TU BARRIO. 
C) JUNTO CON MI EQUIPO DE TRABAJO 
HEMOS REALIZADO UN CRONOGRAMA 
DE VISITAS PARA ASERORAR A LOS 
BARRIOS QUE ESTAN COMENZANDO SU 
PROCESO DE REGULARIZACION. 

A) GRACIAS A LA LABOR DE LA COMISION DE 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL EN EL PERIODO 
2020-2020 HEMOS REGULARIZADO 57 
ASENTAMIENTOS HUMANOS DE HECHO Y 
CONSOLIDADOS. B) SE HAN VISITADO VARIOS 
BARRIOS PARA ASESORAR RESPECTO AL 
PROCESO DE REGULARIZACION 

PLANIFICACIÓN DESARROLLADA 
SIN NOVEDAD 

CUMPLIMIENTO DEL PLAN DE TRABAJO PRESENTADO AL ORGANISMO COMPETENTE:



MOVILIDAD Y CONECTIVIDAD: GESTIONAR LA 
EJECUCIÓN DE PROYECTOS VIALES QUE PERMITAN 
EL MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE 
CIRCULACIÓN PEATONAL Y VEHICULAR, POR MEDIO 
DEL LASTRADO, ADOQUINADO O ASFALTADO EN 
ZONAS POBLADAS, ASÍ COMO EL FORTALECIMIENTO 
DEL TRANSPORTE PÚBLICO COMO SECTOR 
ESTRATÉGICO PARA LA GENERACIÓN DE NUEVOS 
POLOS DE DESARROLLO.

A) HE DADO SEGUIMIENTO A LOS 
DISTINTOS PROCESOS CIUDADANOS 
QUE BUSCAN REGULARIZAR TRAZADOS 
VIALES. B) HE APORTADO EN LOS 
DISTINTOS DEBATES RESPECTO AL 
PROCESO Y PLAN DE MEJORAMIETO DE 
LA CALIDAD DEL TRANSPORTE PUBLICO. 
C) DESDE EL DIRECTORIO DE LA 
EMPRESA PUBLICA DE PASAJEROS HE 
IMPULSADOE ANALIZÓ EL PLAN 
ESTRATÉGICO INSTITUCIONAL.

A) DESDE LA COMISION DE DESARROLLO 
PARROQUIAL A LA CUAL PERTENEZCO COMO 
HEMOS AVANZADO CON LA APROBACION DE 
LA ESTACION DE TRANSFERENCIA CUMBAYA. B) 
DESDE EL DIRECTORIO DE LA EMPRESA PUBLICA 
DE PASAJEROS DEL CUAL SOY PARTE, SE 
INCORPORARON CRITERIOS DE CALIDAD EN EL 
SERVICIO AL USUARIO (MENOS PASAJEROS POR 
METRO CUADRADO, MENOS TIEMPO ENTRE 
RUTAS, INSISTENCIA EN MANTENER SUBSIDIOS, 
INCORPORACIÓN DE MULTIMODALIDAD)

PLANIFICACIÓN DESARROLLADA 
SIN NOVEDAD 

DESARROLLO DE GESTIÓN DEL TERRITORIO: 
PROMOVER RESOLUCIONES Y ORDENANZAS QUE 
TENGAN COMO EJE CENTRAL LA EQUIDAD 
TERRITORIAL, LA CUAL RESCATE Y REIVINDIQUE LA 
DIVERSIDAD EN TODAS SUS DIMENSIONES DE LOS 
DIFERENTES TERRITORIOS DEL DISTRITO 
METROPOLITANO DE QUITO.

HEMOS PROMOVIDO EL ACCESO LIBRE Y 
DEMOCRÁTICO AL ESPACIO PÚBLICO 
POR PARTE DE LA CIUDADANÍA ASÍ 
COMO LA DEFENSA DE LA AUTONOMÍA 
Y LA DESCENTRALIZACIÓN.

A) HEMOS ACOMPAÑADO EL PROCESO DE 
RECUPERACION DEL PREDIO UBICADO EN LA 
ARMENIA QUE ANTIGUAMENTE ERA OCUPADO 
POR EL CLUB AMERICA Y AHORA POR EL CLUB 
LA CATOLICA. B) HEMOS VELADO POR EL 
CORRECTO USO DEL ESPACIO PUBLICO EN EL 
MARCO DE LA REGULACIÓN DADA A PARTIR DE 
LA CRISIS SANITARIA PROVOCADA POR LA 
PANDEMIA DEL COVID-19

PLANIFICACIÓN DESARROLLADA 
SIN NOVEDAD 

INCLUSIÓN Y DIVERSIDAD: ELABORAR DE MANERA 
COLECTIVA Y CON LA PARTICIPACIÓN ACTIVA DE LA 
SOCIEDAD CIVIL, HERRAMIENTAS NORMATIVAS 
ENFOCADAS A TRANSFORMAR LAS DINÁMICAS DE 
EXCLUSIÓN Y DISCRIMINACIÓN SOCIAL A LA 
DIVERSIDAD EN TODAS SUS EXPRESIONES (CLASE, 
GÉNERO, ETNICIDAD, TERRITORIO, ETC).

A) HEMOS APORTADO A LA DISCUSIÓN 
DE TEMAS VINCULADOS A LA 
INCLUSIÓN Y DIVERSIDAD EN EL 
CONCEJO METROPOLITANO, 
RESALTANDO ASPECTOS COMO LA 
PARIDAD DE GÉNERO, DERECHOS PARA 
LOS SECTORES EMPOBRECIDOS, LA 
PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE LAS 
DIVERSIDADES, LA 
TRANSVERSALIZACIÓN DEL ENFOQUE 
DE GÉNERO, EL FORTALECIMIENTO Y 
RECONOCIMIENTO DE LA 
INTERCULTURALIDAD, ENTRE OTROS 
ASPECTOS.

A) HEMOS APORTADO ACTIVAMENTE A LA 
ORDENANZA QUE PERMITE EL ACCESO MASIVO 
AL SERVICIO DE INTERNET.

PLANIFICACIÓN DESARROLLADA 
SIN NOVEDAD 

PARTICIPACIÓN Y FISCALIZACIÓN: VINCULAR A LA 
SOCIEDAD CIVIL EN LA ELABORACIÓN, 
PLANTEAMIENTO Y DESARROLLO DE LA POLÍTICA 
PÚBLICA A TRAVÉS DE MECANISMOS 
PARTICIPATIVOS COMO EL USO DE LA SILLA VACÍA, 
LA PRESENTACIÓN DE INICIATIVAS POPULARES 
NORMATIVAS O LA INTEGRACIÓN EN OTROS 
ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN DIRECTA.

A) HEMOS SOSTENDIO UN SERVICIO 
PERMANENTE DONDE LA COMUNIDAD 
HA PODIDO CONSULTAR SUS TRAMITES 
MEDIANTES NUESTRO DESPACHO. B) HE 
SOLICITADO INFORMACIÓN QUE NOS 
PERMITA TENER ABSOLUTA CLARIDAD 
SOBRE LOS PROCESOS Y RESULTADOS 
EN TODAS LAS COMISIONES DONDE 
PARTICIPO COMO MIEMBRO, ADEMÁS 
DE DIRECTORIOS 

A) MOCIONAMOS EL 01 DE SEPTIEMBRE DEL 
2020, EL PROYECTO DE RESOLUCIÓN SOBRE LOS 
SILOS DE LA ANTIGUA CERVECERÍA PILSENER, 
UBICADA EN EL SUR DE LA CIUDAD, TRAS 
RECIBIR EN COMISIÓN GENERAL AL SEÑOR 
FRANCISCO SALAZAR LARREA. B) EL 25 DE 
OCTUBRE DEL 2020, LE HICIMOS LLEGAR 
NUESTRAS OBSERVACIONES SOBRE EL 
PROYECTO DE ORDENANZA METROPOLITANA 
QUE CREA EL SISTEMA INTEGRADO DE 
TRANSPORTE (SITP-DMQ)

PLANIFICACIÓN DESARROLLADA 
SIN NOVEDAD 

Desarrollo social-cultural: Promover la participación 
de los actores del Distrito Metropolitano de Quito 
para el desarrollo de proyectos sociales y culturales 
que permitan el fortalecimiento cultural y el cambio 
de las dinámicas sociales de exclusión a sectores 
prioritarios e históricamente vulnerados de la 
sociedad.

SE HA PROPUESTO, APOYADO Y 
ACOTADO A DISTINTAS INICIATIVAS 
ORIENTADAS A LA CONSTRUCCIÓN DE 
POLÍTICAS PUBLICAS QUE PERMITAN EL 
DESARROLLO SOCIAL Y CULTURAL EN EL 
DMQ 

SE APOYO PARA CONCRECIÓN DEL SEMINARIO 
METROPOLITANO DE CULTURA, ADEMÁS DE 
PRESIONAR DESDE LA COMISIÓN DE 
DESARROLLO PARROQUIAL POR EL CORRECTO 
CUMPLIMIENTO DEL ENCUENTRO DE CULTURAS 
DE LAS PARROQUIAS RURALES. 

El seminario no pudo darse como 
se había planeado por la 
pandemia del Covid-19

FUNCIONES ATRIBUÍDAS POR LA CONSTITUCIÓN 
Y LA LEY

PRINCIPALES ACCIONES REALIZADAS 
PARA CUMPLIR CON LAS FUNCIONES 
A SU CARGO

PRINCIPALES RESULTADOS ALCANZADOS EN 
EL CUMPLIMIENTO DE SUS FUNCIONES

OBSERVACIONES

A) INTERVENIR CON VOZ Y VOTO EN LAS SESIONES 
Y DELIBERACIONES DEL CONCEJO MUNICIPAL

EN EL PERIODO COMPRENDIDO ENTRE 
ENERO - DICIEMBRE 2020 HE ASISTIDO 
A 80 SESIONES DEL CONCEJO 
METROPOLITANO LO QUE EQUIVALE A 
91% DE ASISTENCIA 

INCORPORACIÓN DE APORTES A ORDENANZAS, 
RESOLUCIONES Y DEMÁS ACTOS NORMATIVOS 
EN EL SENO DEL CONCEJO METROPOLITANO, A 
NIVEL DE ORDENANZAS DESDE MI CURUL SE 
HA APROBADO 58 ORDENANZAS

FUNCIÓN DESARROLLADA CON 
NORMALIDAD 

B) PRESENTAR PROYECTOS DE ORDENANZAS 
CANTONALES, EN EL ÁMBITO DE COMPETENCIA DEL 
GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO 
MUNICIPAL

EN EL PERIODO ENERO - DICIEMBRE 
2020 HE PRESENTADO PROPUESTAS DE 
RESOLUCIÓN Y APORTES A PROYECTOS 
DE ORDENANZA TANTO EN LAS 
COMISIONES DE LAS CUALES SOY PARTE 
COMO EN EL CONCEJO MUNICIPAL. 

EN EL SENO DEL CONCEJO METROPOLITANO HE 
PRESENTADO PROPUESTAS DE RESOLUCIÓN 
ESPECIALMENTE EN TORNO AL AGILITAMIENTO 
DE LOS PROCESOS DE REGULARIZACIÓN DE 
BARRIOS, ADEMÁS EN CALIDAD DE PRESIDENTE 
DE LA COMISIÓN DE COMERCIALIZACIÓN HE 
PRESENTADO EL PROYECTO DE RESOLUCIÓN 
REFORMATORIA DE LA RESOLUCIÓN C 141 DE 
CENTROS COMERCIALES POPULARES LA CUAL 
ESTÁ EN TRATAMIENTO.

FUNCIÓN DESARROLLADA CON 
NORMALIDAD 

CUMPLIMIENTO DE FUNCIONES,  ATRIBUCIONES O COMPETENCIAS DE  LA AUTORIDAD:



C) INTERVENIR EN EL CONSEJO CANTONAL DE 
PLANIFICACIÓN Y EN LAS COMISIONES, 
DELEGACIONES Y REPRESENTACIONES QUE DESIGNE 
EL CONCEJO MUNICIPAL;

DURANTE EL PERIODO ENERO - 
DIECIEMBRE 2020 HE ASISTIDO A LAS 
SESIONES ORDINARIAS Y 
EXTRAORDINARIAS DE LAS COMISIONES 
QUE FORMO PARTE: COMISIÓN DE 
COMERCIALIZACIÓN (PRESIDENTE), 
COMISIÓN DE PRESUPUESTO 
(VICEPRESIDENTE), COMISIÓN DE 
ORDENAMIENTO TERRITORIAL
(MIEMBRO), COMISIÓN DE DESARROLLO 
PARROQUIAL (MIEMBRO). ADEMÁS HE 
ASISTIDO A LAS SESIONES DE LOS 
DIRECTORIOS DE LA EMPRESA 
ELÉCTRICA QUITO Y EMPRESA PUBLICA 
DE PASAJEROS A LAS CUALES FUI 
DELEGADO COMO DIRECTIVO 
PRINCIPAL EN REPRESENTACIÓN DEL 
CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO.

A) COMISIÓN DE COMERCIALIZACIÓN 
(PRESIDENTE) HEMOS TENIDO UN TOTAL DE 18 
SESIONES (ENTRE ORDINARIAS Y 
EXTRAORDINARIAS), HEMOS HEMOS TENIDO 60 
COMISIONES GENERALES, APROBADO 16 
RESOLUCIONES Y CITADOS DISTINTAS 
DEPENDENCIAS PARA TRATAR TEMAS COMO: 
FERIAS SANITARIAS SEGURAS, REACTIVACIÓN 
ECONÓMICA DEL COMERCIO AUTÓNOMO DE 
QUITO, CUMPLIENDO LOS PROTOCOLOS DE BIO 
SEGURIDAD, RE APERTURA Y APOYO A LOS 
MERCADOS ENTRE OTROS. B) COMISIÓN DE 
PRESUPUESTO (VICEPRESIDENTE) HE ASISTIDO A 
31 SESIONES QUE REPRESENTA EL 76%, SE HAN 
APROBADO 12 RESOLUCIONES Y HECHO 
MÚLTIPLES PEDIDOS DE INFORMACIÓN. C) 
COMISIÓN DE ORDENAMIENTO TERRITORIAL 
(MIEMBRO) HE ASISTIDO A 18 SESIONES LO QUE 
REPRESENTA EL 75%, SE HAN TRATADO 112 
PROYECTOS DE ORDENANZA. D) COMISIÓN DE 
DESARROLLO PARROQUIAL: (MIEMBRO) HE 
ASISTIDO A 31 COMISIONES QUE REPRESENTA 
EL 84%, SE HAN APROBADO 9 RESOLUCIONES Y 
ACTUALMENTE SE TRABAJA UN PROYECTO DE 
ORDENANZA 

FUNCIÓN DESARROLLADA CON 
NORMALIDAD

D) FISCALIZAR LAS ACCIONES DEL EJECUTIVO 
CANTONAL DE ACUERDO CON EL COOTAD Y LA LEY

HEMOS CUMPLIDO NUESTRO ROL DE 
FISCALIZACIÓN MEDIANTE LA 
PERMANENTE SOLICITUD DE 
INFORMACIÓN PARA LA VERIFICACIÓN 
DEL CORRECTO FUNCIONAMIENTO DE 
TODOS LOS PROCESOS MUNICIPALES 

MOCIONAMOS EL 01 DE SEPTIEMBRE DEL 2020, 
EL PROYECTO DE RESOLUCIÓN SOBRE LOS 
SILOS DE LA ANTIGUA CERVECERÍA PILSENER, 
UBICADA EN EL SUR DE LA CIUDAD, TRAS 
RECIBIR EN COMISIÓN GENERAL AL SEÑOR 
FRANCISCO SALAZAR LARREA. EL 25 DE 
OCTUBRE DEL 2020, LE HICIMOS LLEGAR 
NUESTRAS OBSERVACIONES SOBRE EL 
PROYECTO DE ORDENANZA METROPOLITANA 
QUE CREA EL SISTEMA INTEGRADO DE 
TRANSPORTE (SITP-DMQ)

FUNCIÓN DESARROLLADA CON 
NORMALIDAD

CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES PONGA SI O NO MEDIOS DE VERIFICACIÓN

TRIBUTARIAS SI https://srienlinea.sri.gob.ec/sri-en-
linea/SriDeclaracionesWeb/ConsultaImpuestoRenta/Consulta
s/consultaImpuestoRenta 

CUMPLIMIENTO DE OBLIGACIONES TRIBUTARIAS:

PROPUESTAS RESULTADOS

RESOLUCIÓN QUE ESTABLECE EL REGLAMENTO DE ADJUDICACIÓN Y VENTA DE LOCALES 
COMERCIALES, LOCALES ANCLA, BODEGAS Y PARQUEADEROS EN LOS CENTROS COMERCIALES 
POPULARES DEL DISTRITO METROPOLITANO DE QUITO, SUSTITUTIVA A LA RESOLUCIÓN NO. 
C-141

CONOCIDA Y EN TRATAMIENTO EN LA COMISIÓN DE COMERCIALIZACIÓN

RESOLUCIÓN MODIFICATORIA DE LA RESOLUCIÓN C 106 DE 08 DE FEBRERO DE 2019 QUE 
CONTIENE DISPOSICIONES DE BLOQUEOS Y DESBLOQUEOS CATASTRALES DEL PROCESO DE 
EXPROPIACIÓN ESPECIAL PARA LA REGULARIZACIÓN DE ASENTAMIENTOS HUMANOS DE 
INTERÉS SOCIAL EN SUELO URBANO Y DE EXPANSIÓN URBANA.

CONOCIDA Y EN TRATAMIENTO EN LA COMISIÓN DE ORDENAMIENTO 
TERRITORIAL

PROPUESTAS DE ACCIONES DE LEGISLACIÓN, FISCALIZACIÓN, POLÍTICA PÚBLICA:

MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA PONGA SI O NO LINK AL MEDIO DE VERIFICACIÓN PUBLICADO EN LA PÁG. WEB DE LA INSTITUCIÓN

ASAMBLEA LOCAL NO NO APLICA

CABILDO POPULAR NO NO APLICA

CONSEJO DE PLANIFICACIÓN LOCAL NO NO APLICA

OTROS SI https://drive.google.com/file/d/1fRJFaRqMULFL_KHSUHAWmD0ZiuAgBJj7/view?usp=sharing 
https://drive.google.com/file/d/1CP9jisliUD5xNx8bgoMTVzZUBaz0F6Vy/view?usp=sharing

AUDIENCIA PÚBLICA SI https://www.facebook.com/ConcejalesRCQuito/videos/1090355531488316

MECANISMOS DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA:

RENDICIÓN DE CUENTAS:



SE REFIERE AL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS QUE HAN IMPLEMENTADO EN EL EJERCICIO DE SU DIGNIDAD

EN CUMPLIMIENTO DE LO ESTABLECIDO POR LA NORMATIVA NACIONAL VIGENTE Y POR LA RESPONSABILIDAD SOCIAL Y POLÍTICA QUE ASUMIMOS PARA CON LA CIUDADANÍA, 
EN EL MARCO DE NUESTRAS COMPETENCIAS Y EL ROL POLÍTICO, SE LLEVÓ A CABO DE MANERA CONJUNTA LA DELIBERACIÓN PÚBLICA DE RENDICIÓN DE CUENTAS DEL 
CONCEJAL LUIS REINA CHAMORRO Y LA CONCEJAL SOLEDAD BENÍTEZ, EL ACTO SE DIO EL DÍA MIÉRCOLES 23 DE JUNIO LAS 17H00 Y CONTÓ CON LA PARTICIPACIÓN VIRTUAL DE 
ALREDEDOR DE 100 EN LA PLATAFORMA ZOOM Y 100 MÁS EN REDES SOCIALES PERSONAS DE VARIOS INVITADOS IMPORTANTES DE LA SOCIEDAD, ENTRE ELLOS PODEMOS 
DESTACAR LA PRESENCIA DE REPRESENTANTES DE LA SOCIEDAD CIVIL, COMERCIANTES AUTÓNOMOS, COMERCIANTES DE MERCADOS FERIAS Y PLATAFORMAS, REPRESENTANTES 
DE CENTROS COMERCIALES POPULARES LA RENDICIÓN DE CUENTAS SE REALIZÓ A TRAVÉS DE MEDIOS DIGITALES DE TRANSMISIÓN EN VIVO COMO FACEBOOK Y VIDEO 
CONFERENCIA EN LA PLATAFORMA ZOOM. NUESTRA ACTUACIÓN EN EL CONCEJO METROPOLITANO ES Y SIEMPRE SERÁ CON EL AFÁN DE LA CONSTRUCCIÓN DE POLÍTICAS 
PÚBLICAS, LA LUCHA INCANSABLE POR LOS DERECHOS DE LOS Y LAS CIUDADANAS Y DE FORMA PREFERENTE DE LOS MÁS POBRES Y SECTORES MÁS VULNERADOS. LA 
METODOLOGÍA DEL EVENTO CONSISTIÓ EN LA PRESENTACIÓN DE LA GESTIÓN DE CADA UNO DE LOS CONCEJALES DURANTE EL PERIODO ENERO A DICIEMBRE 2020 PARA LO 
CUAL CONTAMOS CON LA INTERVENCIÓN DE 45 MINUTOS CADA UNO, TODA VEZ TERMINADAS LAS PRESENTACIONES DE LOS CONCEJALES SE RECIBIERON LOS APORTES, 
PREGUNTAS E INQUIETUDES DESDE LA CIUDADANÍA, AL TÉRMINO DE LAS EXPOSICIONES DE LAS PREGUNTAS CIUDADANAS SE DIO RESPUESTA A LAS MISMAS DURANTE EL ACTO 
Y, AQUELLAS QUE NO SE ALCANZARON A DAR RESPUESTA SE LO HIZO A TRAVÉS DE MEDIOS DIGITALES Y DE COMUNICACIÓN, A LAS 20H00 CULMINÓ EL EVENTO DE RENDICIÓN 
DE CUENTAS PÚBLICA.

PRINCIPALES APORTES CIUDADANOS RECIBIDOS EN EL PROCESO DE RENDICIÓN DE CUENTAS

COMO PARTE DE LA METODOLOGÍA SE PROCEDIÓ A DAR LA PALABRA A LAS PERSONAS SOLICITANTES DE UNA INTERVENCIÓN CON SUS RESPECTIVAS INQUIETUDES, LAS CUALES 
SE DETALLA A CONTINUACIÓN, CIUDADANO QUE REALIZÓ LA PREGUNTA: JOSELITO CURO, CCP CHIRIYACU ¿CUÁNDO ESTARÁ LISTA LA RESOLUCIÓN QUE SUSTITUYE A LA 
RESOLUCIÓN C-141 QUE ESTABLECE EL PROCEDIMIENTO DE ADJUDICACIÓN Y VENTA DE LOCALES COMERCIALES, LOCALES ANCLA, BODEGAS Y PARQUEADEROS DE LOS CENTROS 
COMERCIALES POPULARES? LA RESPUESTA EMITIDA POR EL CONCEJAL FUE LA SIGUIENTE: CÓMO USTEDES CONOCEN, ESTA RESOLUCIÓN HA SIDO TRABAJADA POR UN LARGO 
TIEMPO. INICIAMOS EN OCTUBRE DEL 2019, PARA SU CONSTRUCCIÓN HEMOS MANTENIDO EN 7 MESAS DE TRABAJO TÉCNICAS Y 11 COMISIONES, PONIENDO EN 
CONOCIMIENTO DE LOS COMERCIANTES DOS MESAS DE SOCIALIZACIÓN. EN ESTE MOMENTO YA CONTAMOS CON LOS INFORMES TÉCNICOS Y LEGALES. LA PRÓXIMA SESIÓN DE 
COMERCIALIZACIÓN SE REVISARÁ EL PROYECTO Y SUS OBSERVACIONES PARA QUE PASE AL SENO DEL CONCEJO METROPOLITANO DE QUITO. VALE DECIR PARA LA AUDIENCIA 
QUE, EL MUNICIPIO DE QUITO JUNTO A LAS ORGANIZACIONES DE COMERCIANTES EN EL 2000 INICIÓ UN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN Y TRASLADO DE COMERCIANTES A LOS 11 
CENTROS COMERCIALES POPULARES O TAMBIÉN DENOMINADOS CENTROS COMERCIALES DEL AHORRO QUE SON: 1. CHIRIYACU 2. NUEVO AMANECER - EL TEJAR 3. GRANADA 4. 
HERMANO MIGUEL 5. IPIALES MIRES 6. IPIALES DEL SUR 7. IPIALES DEL NORTE 8. LA MERCED 9. MONTUFAR 10. SAN MARTIN 11. PASAJE SANGUÑA EL PROYECTO QUE ESTÁ A 
PUERTAS DE SER CONOCIDO EN EL CONCEJO METROPOLITANO BUSCA CERRAR EL PROCESO DE VENTA DE LOS BIENES INMUEBLES MUNICIPALES EN LOS CENTROS COMERCIALES 
POPULARES. DE LOS 5.609 LOCALES COMERCIALES EXISTENTES, 4.307 YA HAN SIDO DEBIDAMENTE TRANSFERIDOS, AÚN FALTAN 1302 QUE REPRESENTAN EL 23.21%, DE ESTOS LA 
MITAD YA ESTÁN EN UN PROCESO DE ESCRITURACIÓN Y EL RESTANTE SE ENCUENTRAN VACANTES. LES DECIMOS A LOS COMERCIANTES QUE EL TRABAJO NO TERMINA CON LA 
RESOLUCIÓN, HAY QUE ORGANIZARNOS PARA EL FORTALECIMIENTO DE LA ECONOMÍA POPULAR Y SOLIDARIA, EL FORTALECIMIENTO DE LOS CENTROS DE COMERCIO POPULAR, 
LA SEGURIDAD, LA BUENA ADMINISTRACIÓN Y GESTIÓN DE LOS MISMOS. SE REGISTRA LA SOLICITUD DE UNA PREGUNTA POR OTRA CIUDADANA CON LA SIGUIENTE PREGUNTA 
ELIZABETH ESCOBAR (LOTE A-36) ¿CÓMO HAN HECHO PARTÍCIPE A LA CIUDADANÍA EN EL PROCESO DE REGULARIZACIÓN DE BARRIOS LA RESPUESTA EMITIDA ES: PARA 
NOSOTROS TODO PROCESO TIENE QUE EMPEZAR Y TERMINAR CON LA GENTE Y EN LOS TERRITORIOS. CUANDO A NUESTRO DESPACHO LLEGA EL EXPEDIENTE DE UN BARRIO QUE 
SE PRETENDE REGULARIZAR, LO PRIMERO QUE HACEMOS ES IR A VISITAR EL BARRIO, Y AHÍ, HACEMOS UNA LECTURA Y ANÁLISIS COLECTIVO CON LOS VECINOS PARA ENTENDER 
INTEGRALMENTE LA SITUACIÓN DEL ASENTAMIENTO, PARA NOSOTROS UN BARRIO NO SE PUEDE REDUCIR A UN CONGLOMERADO DE INFORMES, UN BARRIO ES UNA 
CONSTRUCCIÓN MUCHO MÁS COMPLEJA QUE SOLO SE ENTIENDE ESTANDO AHÍ, PISANDO LAS CALLES Y HABLANDO CON SUS MORADORES; CON LAS VISITAS A LOS BARRIOS 
COMPLETAMOS LOS INSUMOS PARA LLEGAR A LAS SESIONES DE CONCEJO Y PODER ORIENTAR EL DEBATE EN FUNCIÓN DE QUE SE REALICE UNA REGULARIZACIÓN ÁGIL; UNA 
VEZ SE APRUEBEN EN LOS DOS DEBATES NUESTRO DESPACHO HACE UN SEGUIMIENTO EN CONJUNTO CON EL BARRIO PARA PODER INSCRIBIR EL PLANO DE FORMA ADECUADA Y 
EN LOS TIEMPOS. EXISTE LA PETICIÓN DE UNA TERCERA PREGUNTA POR PARTE DE LA CIUDADANA MERCEDES LUQUE. CONCEJAL, TOMANDO EN CUENTA QUE EL 2020 FUE UN 
AÑO MARCADO CASI EN TODOS LOS ASPECTOS POR LA PANDEMIA DEL COVID-19, ME GUSTARÍA PREGUNTAR: ¿QUÉ HA HECHO DESDE SU DESPACHO PARA MITIGAR LOS 
ESTRAGOS DE ESTA CRISIS? EL CONCEJAL LUIS REINA DA LA SIGUIENTE CONTESTACIÓN, PRIMERO QUE NADA DEJAR CLARO QUE NINGUNA PERSONA O ESTAMENTO ESTATAL 
ESTABA PREPARADO PARA PARA AFRONTAR ESTA PANDEMIA EN LOS PRIMEROS MOMENTOS, SIN EMBARGO CON EL PASAR DE LOS DÍAS SE FUE SINTIENDO DONDE ESTABAN 
LAS PRIORIDADES DE CADA SECTOR, Y AQUÍ DECIRLES COMPAÑEROS, NUESTRA PRIORIDAD SIEMPRE HA SIDO Y ES LAS PERSONAS Y LA VIDA. AHORA PARA SER CONCISOS DIRÍA 
QUE NUESTRA LABOR RESPECTO AL COVID SE HA DIVIDO EN TRES MOMENTOS: EL PRIMER MOMENTO DE SALVAR LO ESENCIAL, ALIMENTACIÓN, SERVICIOS SALUD: AQUÍ NOS 
ASEGURAN QUE LOS KITS ALIMENTICIOS LLEGUEN A LOS SECTORES POPULARES, ESPECIALMENTE BARRIOS, MERCADOS Y TRABAJADORES AUTÓNOMOS, RÁPIDAMENTE NOS 
DIMOS CUENTA QUE EL KIT SI BIEN AYUDABAN, NO ERA SUFICIENTE POR ESO DESDE HACE UN AÑO VENIMOS POSICIONADO QUE EL GOBIERNO NACIONAL DEBERÍA TOMAR LAS 
RECOMENDACIONES DE LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES E IMPLEMENTAR UN RENTA BÁSICA PARA SALVAGUARDAR LO MÍNIMO Y NO PARALIZAR LA ECONOMÍA. EL 
SEGUNDO MOMENTO FUE EL SALTO A LA NUEVA NORMALIDAD: AQUÍ NUESTRA LABOR PASA PRIMERO POR DESMITIFICAR QUE ES EN LOS SECTORES POPULARES DONDE SE 
CONTAGIA, FUIMOS FIRMES, SI SE ABREN LOS CENTROS COMERCIALES Y LOS GRANDES SÚPER MERCADOS, TAMBIÉN ABRIMOS LOS MERCADOS Y LOS PEQUEÑOS NEGOCIOS. 
FINALMENTE ENTRAMOS A UN TERCER MOMENTO EN EL CUAL AUN NOS ENCONTRAMOS Y ES LA REORGANIZACIÓN DE LA POLÍTICA PÚBLICA ENTIENDEN EL COVID COMO UN 
FENÓMENO QUE NO ES PASAJERO, AQUÍ SOLO LES PODRÍA ADELANTAR QUE EN LAS PRÓXIMAS SEMANAS SALDRÁN ALGUNAS ORDENANZAS QUE COMBINAN TANTO DEUDAS 
HISTÓRICAS DEL MUNICIPIO HACIA ALGUNOS SECTORES DE LA POBLACIÓN COMO ADAPTACIÓN CON BASE EN LAS NECESIDADES QUE NOS PLANTEA LA PANDEMIA. 

APORTES CIUDADANOS:


